

# RÉTROSPECTIVES

## Baptême d'âge scolaire

Le samedi 5 avril 17 enfants de plus de 7 ans de notre communauté ont reçu le sacrement du baptême.

## Première communion

Cette année 96 enfants ont fêté le sacrement de la 1<sup>ère</sup> des communions.



## Kirk 2014

Enfants, jeunes, parents, catéchistes, prêtre, Tous ont rejoint Lörrach, pour une journée de fête, de jeux, d'échanges œcuméniques, internationale et intergénérationnelle



## Jeudi de l'ascension

Environ 80 enfants se sont retrouvés sur : « LA ROUTE DES JO » jeux, quizz, chants, prières et remise de médailles !  
Les enfants ont découvert la joie d'être de « jeunes optimistes »

**Merci à l'équipe des jeunes et aux parents !!!**



## Fête de la Communauté

8 juin 2014



# AGENDA

JUILLET 2014			SEPTEMBRE 2014		
Samedi 5	18h30	ND Mineurs	Samedi 6	18h30	St Nicolas
Dimanche 6	10h00	St Christophe	Dimanche 7	10h00	Ste Marie Fête patronale
Samedi 12	18h30	St Nicolas	Samedi 13	18h00 18h30	St Christophe ND Mineurs
Dimanche 13	10h00	Ste Marie	Dimanche 14	10h00	St Adelphe Fête patronale
Samedi 19	18h30	Ste Elisabeth	Samedi 20	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 20	10h00	St Adelphe	Dimanche 21	9h30 10h00 10h45	St Adelphe Ste Barbe Ste Marie
Samedi 26	18h30	St Nicolas	Samedi 27	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 27	10h00	Ste Barbe	Dimanche 28	9h30 9h45 10h45	St Adelphe St Christophe Ste Marie
AOÛT 2014			OCTOBRE 2014		
Samedi 2	18h30	ND Mineurs	Samedi 4	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 3	10h00	St Christophe	Dimanche 5	9h30 10h00 10h45	St Adelphe Ste Barbe Ste Marie
Samedi 9	18h30	St Nicolas	<b>TOUS LES DIMANCHES</b> St Christophe : 11h00 - Communauté polonaise Ste Elisabeth : 10h45 - Communauté portugaise		
Dimanche 10	10h00	Ste Marie	<b>SAMEDI 20 ET DIMANCHE 21 SEPTEMBRE</b> journées du patrimoine : visites guidées de l'église Ste Barbe, tartes flambées et autres animations tout le week-end		
Vendredi 15	10h00	<b>ASSOMPTION DE LA VIERGE MARIE</b> N D du Chêne	Pendant les mois d'été, nous proposons un service dominical allégé qui puisse être assuré par le prêtre disponible.		
Samedi 16	18h30	ND Mineurs	Les paroissiens eux-mêmes sont aussi parfois en vacances et les assemblées sont moins nombreuses. En se regroupant, en s'aidant dans les déplacements, en faisant attention aux personnes âgées ou isolées, faisons grandir l'Esprit « communautaire » qui anime la famille des chrétiens.		
Dimanche 17	10h00	St Adelphe	<b>PERMANENCES D'ACCUEIL</b> <b>EN JUILLET, AOÛT et SEPTEMBRE 2014</b> Lundi, Mercredi, Vendredi : 10h00 à 11h30 Mardi, Jeudi : 16h00 à 18h00 Jeudi : 10h00 à 11h30 Vendredi : 16h00 à 18h00		
Samedi 23	18h30	Ste Elisabeth	<b>De tout cœur : Merci !</b> Merci à chacune et chacun de vous qui, ponctuellement pour la fête de la communauté de paroisses du « Sel de la terre » ou tout au long de l'année, par un coup de main ou un service au long cours, avez aidé en donnant de votre temps, de vos talents, de votre énergie, de votre argent, en priant aussi. Que l'été vous permette de vous reposer. Dans la joie de nous retrouver à la rentrée, <b>de tout cœur : Merci !</b> L'Equipe d'Animation Pastorale		
Dimanche 24	10h00	St Christophe Fête patronale			
Samedi 30	18h30	St Nicolas			
Dimanche 31	10h00	Ste Barbe			

# Le bulletin de la Communauté des Paroisses



Ste Marie ↔ St Christophe  
Notre Dame des Mineurs  
Ste Barbe ↔ St Adelphe  
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 58 - Juillet - Septembre 2014

Eglise catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Philippe BURG

Chers amis,

Ces dernières semaines, nous avons vécu beaucoup de temps forts dans notre communauté de paroisses : première communion, profession de foi, fête de la communauté... A ces occasions, des parents accompagnant une équipe de préparation ont partagé comment ce service les a aussi transformé. En voici quelques extraits :

*Accompagner un groupe sur le chemin de la préparation à la profession de foi et de la confirmation était pour moi la continuité de la préparation à la 1ère communion. A cette époque, du haut de leurs 9 ans, les enfants étaient encore spontanés et enfantins, mais maintenant, nous avons devant nous des jeunes de 13-14 ans qui raisonnent par eux-mêmes, qui ont une façon différente de concevoir le monde. Ils nous montrent qu'ils savent faire des choix. Ils avancent sur le chemin de la maturité et grâce à leur profession de foi sur le chemin de Dieu. C'est donc avec plaisir que j'ai poursuivi l'accompagnement d'un groupe pour mener leur choix de poursuivre leur aventure avec Dieu.*

*(...) Nous sommes tous différents, mais cette différence est notre force. Chaque enfant a confié des histoires de sa vie, illustrant le thème abordé. (...) Les histoires pouvaient être parfois être difficiles à partager, car elles laissaient entendre des faiblesses. Mais il y avait une réelle confiance mutuelle et surtout le respect de chacun envers les autres qui permettait de partager. J'ai changé au travers de leur confiance en me rendant compte qu'on ne peut pas les préserver de tout. Au final, j'ai appris autant qu'eux, grâce à eux. J'ai souvent eu la crainte de me placer en moralisatrice mais au final, il ne s'agit pas raconter une morale qui fonctionne en deux catégories, le bien/le mal. Mais il s'agit d'aider l'enfant à mieux se connaître. Cette démarche le forme en tant qu'individu à sa responsabilité devant lui-même. Cette démarche m'a également ouverte à la foi, m'a rappelé des convictions oubliées, faite de temps avec les tracas du quotidien. Au final, ces quelques mois passés avec ces six enfants ont été très riches, très intenses. Je suis donc fière et heureuse. Fièvre de les voir là, si beaux, resplendissants et heureuse de ce que l'on a partagé. Je ne doute pas un instant de leurs capacités et de leur volonté d'être à l'écoute des autres, prêts à partager, prêts à respecter. Que cette communion leur apporte toutes les joies, pour aujourd'hui et pour l'avenir.*

Cette année a été une année très riche :

Riche en découverte : découverte des autres, de la Bible et de soi.

Riche en échanges et en partages.

Riche en apprentissage : tolérance, respect, écoute et pardon.

Mais surtout riche en complicité et fous rires, avec des amitiés qui se sont formées ou renforcées,

de belles rencontres du côté des enfants mais également des parents.

Merci à Dieu, aux enfants, aux parents (...), pour cette belle aventure humaine et religieuse.

Après une année pleine de richesses, profitons de l'été pour savourer ce vécu, pour changer de rythme, aller à la rencontre de l'autre, reprendre des forces. A la rentrée nous vous inviterons à une soirée conviviale pour nous remettre en route ensemble. A chacune et à chacun, bel été.

Philippe Burgy, curé

Renseignements :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim - Tél / Fax 03 89 52 63 14  
site internet : <http://7info.free.fr> - email : [7info@estvideo.fr](mailto:7info@estvideo.fr)

## LE BAPTÊME

On peut demander le baptême à tout âge.  
Toujours venir s'inscrire à la maison de la communauté  
**3 à 4 mois** avant la date prévue pour le baptême.

Enfant d'âge scolaire ou adulte, venez dès que vous vous posez la question du baptême. Votre préparation sera personnalisée.

### Votre enfant a quelques mois, jusqu'à 2 ans :

La date et l'heure du baptême seront fixées, ainsi que le lieu (selon le calendrier de la Communauté de Paroisses). Un livret de baptême sera remis aux parents qui prendront le temps de le parcourir et d'y réfléchir. Une date de préparation en groupe sera fixée (le 1<sup>er</sup> mardi du mois à 20h00, 1 à 2 mois avant le baptême).

## AVEC LES ENFANTS

### Préparation de la 1<sup>re</sup> communion

Votre enfant entrera en septembre en classe de CE2 ou plus, il pourra s'il le souhaite se préparer au sacrement du premier pardon et de la première communion. Cette démarche se prépare sur 1 an (scolaire), et débutera en octobre.

En septembre votre enfant recevra une fiche d'inscription en cours de religion à l'école. Si votre enfant n'est pas scolarisé dans le secteur de la communauté de paroisses (ex : école privée), vous pouvez contacter :

**Maud Dalberto au 03 89 52 63 14 entre le 25 août et le 12 septembre.**

### Préparation au baptême d'âge scolaire

Votre enfant entrera en septembre en classe de CP ou plus et vous souhaitez qu'il vive le sacrement du Baptême. Cette démarche se prépare sur quelques semaines, en équipe.

Début octobre votre enfant recevra une fiche d'inscription en cours de religion à l'école. Si votre enfant n'est pas scolarisé dans le secteur de la communauté de paroisses (ex : école privée), vous pouvez contacter :

**Maud Dalberto au 03 89 52 63 14 entre le 25 août et fin septembre.**

### Tu aimes chanter : rejoins la chorale d'enfants

**Contacteur Colette BRUGGER au 03 69 77 07 49**

### Tu souhaites devenir : servant d'autel

**Contacteur Maud Dalberto au 03 89 53 63 14**



Les Confirmands

## AVEC LES JEUNES

### Profession de foi et confirmation

La Préparation de la Confirmation, par laquelle les jeunes vont approfondir leur foi et chercher comment mieux s'engager, se déroule sur deux ans.

A la fin de la première année, **les jeunes pourront faire leur profession de foi.** Le sacrement de confirmation se recevra à la fin de la 2<sup>ème</sup> année.

**Les inscriptions se feront au courant du mois de septembre.** Les formulaires seront distribués dans les collèges de la communauté de paroisses ou seront disponibles à la maison de la communauté de paroisses.

## LE MARIAGE

Le mariage est une étape décisive dans la vie d'un homme et d'une femme : cela engage toute la personne, pour toute la vie. Aussi, l'Eglise catholique l'a élevé au rang d'un sacrement, c'est-à-dire un acte humain auquel Dieu participe. Pour s'y préparer, une démarche en plusieurs étapes :

- L'inscription à la maison de la communauté dès que vous avez le projet de vous marier.
- Une réunion d'information.
- Une première rencontre avec le prêtre ou le diacre qui célébrera votre mariage pour introduire la démarche.
- Un deuxième temps pour participer à une journée CPM (Centres de Préparation au Mariage), réfléchir avec un couple d'accueil.
- Le dimanche de l'alliance : une célébration spéciale avec tous les couples début février.
- Un autre temps avec le prêtre ou le diacre qui célébrera votre mariage pour un approfondissement de la foi et la préparation de la célébration de votre mariage.

# Vivre et Célébrer

## PRIONS ENSEMBLE

Pour les célébrations principales, regardez l'agenda. Et découvrez plus de messes et groupes de prière sur notre site internet : <http://7info.free.fr/>

## AVEC LES AINÉS

N'hésitez pas à vous signaler pour demander une visite, pour recevoir la communion si vous ne pouvez plus vous déplacer.

Sentez-vous invités tous les premiers vendredis du mois à 16h à la maison de la communauté pour « Thé ou Café », lieu d'échange convivial.

### Les grands jeunes :

Les plus grands (après la confirmation), se retrouvent tous les 2 mois pour un temps convivial et d'échange. Ce groupe est ouvert et accueillant pour de nouveaux participants.

### L'équipe Joc :

Une équipe de joc (jeunesse ouvrière chrétienne) se retrouve régulièrement.

**Pour plus d'informations contacter Cathy Runzer : 06 13 80 29 85 ou [cathy.7info@free.fr](mailto:cathy.7info@free.fr)**

### Nos coordonnées :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim - Tél / Fax 03 89 52 63 14  
site internet : <http://7info.free.fr> - email : [7info@estvideo.fr](mailto:7info@estvideo.fr)

## L'A-DIEU

Une équipe de prêtres, diacres et laïcs vous accompagne pour célébrer cette étape de la vie. Après le passage aux pompes funèbres, une rencontre permettra de préparer ensemble la célébration. Le lieu habituel de célébration est l'église.

## LIEUX DE PAROLES

### Groupes de parole pour personnes divorcées, divorcées-remariées

La situation des personnes divorcées et divorcées remariées suscite diverses incompréhensions. Certains croient qu'elles sont rejetées de l'Eglise et se sentent blessées. D'autres en restent à juger sévèrement ces personnes. **Les baptisés divorcés et divorcés remariés continuent d'être des chrétiens.** Ils ne sont pas exclus de l'église. **Il convient que chacun se sente accueilli et respecté.** Rappelons déjà qu'une personne divorcée a accès à tous les sacrements. Ce n'est qu'en cas de remariage que d'autres règles d'église existent. **La communauté de paroisses « sel de la terre »** propose des **lieux d'accueil, d'écoute et d'accompagnement** pour que les personnes concernées puissent soigner leurs blessures, et retrouver leur juste place dans la communauté chrétienne.

Contact : Jean-Pierre Chamik à la maison de la communauté

### Dieu nous veut du bien. Si on en parlait ? Venez partager ...

**Vos questions et convictions sur la foi, l'Eglise, Dieu,** pour chercher à mieux **vivre l'évangile en cohérence avec notre vie de tous les jours,** en vous laissant travailler par la Bible, par l'actualité, **par la prière.**

A travers ces groupes de réflexion, de parole, nous approfondirons l'expérience communautaire des premiers Chrétiens racontée dans le livre des Actes des apôtres. **« Il y a un lien évident entre les Actes des Apôtres d'hier et la vie des croyants et des communautés d'aujourd'hui. »** Cinq groupes se réunissent une fois par mois, en journée ou en soirée. Demandez les horaires à la Maison de la communauté.

## LA SOLIDARITÉ

**Secours Catholique - Caritas :** Bernard MATHIS- 03 89 55 23 29

**Conférence saint Vincent de Paul :** Marguerite DITNER- 06 10 11 39 40

**Visites de personnes isolées, âgées, malades :** Nathalie NICOLSI (maison de la communauté)

**CCFD (Comité catholique contre la faim et pour le développement) :**

Bernard SCHERRER- 03 89 52 77 72

**Association Im'serson : 03 89 53 20 70**

**Pour toute autre demande ou besoin : contacter la maison de la communauté**